

20 de marzo 1974
EL DIA

Diferendo austral

Juan Pablo II, desilusionado por la respuesta argentina, dice // *Giornale*

(EFE y AP)

Milan, Italia, 19 de marzo. — El diario milanés *Il Giornale* dijo hoy que el papa Juan Pablo II está "desilusionado" por algo importante que podría ser el resultado de su mediación en el conflicto que enfrenta a Chile y Argentina sobre el canal del Beagle.

En su columna *Objetivo*, el diario recuerda una enigmática frase pronunciada por el Pontífice hace algunas semanas, cuando era aclamado por la multitud en el Vaticano: "vosotros gritáis 'viva el Papa', pero yo os digo, 'más o menos'".

Lo que el Papa habría que-

rido decir entonces sería algo así: "vosotros me llamáis eficaz. Pero yo os hago saber que lo soy hasta un cierto punto. No tanto como vosotros pensáis", opina *Il Giornale*.

"En realidad —continúa el diario— el jefe de la Iglesia habría cedido al impulso de expresar públicamente la propia amargura por alguna cosa, obviamente importante, de la que habría quedado muy desilusionado".

Para el diario no existe duda. La causa de la desilusión papal no es otra que la marcha de su mediación en el conflicto del Beagle.

Entretanto, los dos principales negociadores argentinos en la mediación papal sobre el conflicto limítrofe con Chile en la región austral parten hoy de Argentina hacia Roma para entregar una respuesta a la propuesta pontificia, que procura una solución al diferendo.

Los dos negociadores, Guillermo Moncayo y Ricardo Etcheverry Boneo, entregarán la respuesta el lunes, se informó.

El documento de gobierno argentino a la propuesta elevada por el Vaticano el 12 de diciembre, cuya redacción demandó tres meses, pone especial énfasis en el resguardo

del principio oceánico, es decir de la separación vigente por tratados, el cual indica que como Argentina no puede pretender ir hacia el Pacífico, Chile no lo puede hacer hacia el Atlántico.

Con la entrega de la nota argentina se entrará en una nueva fase de las negociaciones, previéndose que la misma puede extenderse un tiempo prolongado.

La respuesta —según pudo saberse extraoficialmente— encierra "sustanciales modificaciones" respecto a lo propuesto por el Papa, que está mediando en esta situación hace más de dos años, pero no pudo precisarse cuáles son.

El secretario general del Ejército general Alfredo Saint Jean, dijo ayer a la prensa que el documento a ser entregado "es coherente con la posición que se ha sostenido siempre, que tiende a resguardar el principio oceánico".

El cardenal Antonio Samore, delegado papal en la mediación, confirmó recientemente que la propuesta no incluyó ningún tipo de mapa, como dijeron algunas publicaciones argentinas, que incluso lo insertaron bajo el título de **Mapa del Papa**.

MEXICO Y BRASIL A LAS PLATICAS SOBRE EL RIO DE LA PLATA

México y Brasil dieron a conocer su intención de participar en las negociaciones que mantienen Argentina y Uruguay para la instalación de una zona de libre comercio en el río de La Plata, se supo hoy de fuentes informadas.

Estas negociaciones tienen por mira un acuerdo de alcance parcial dentro de las disposiciones de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI), cuyo funcionamiento comenzó ayer miércoles.

Los acuerdos parciales, según esas disposiciones deberán quedar abiertos a la adhesión, previa negociación, de los demás países miembros de ALADI.

México y Brasil hicieron llegar a la Asociación cartas de intención expresando el deseo de adherir a las negociaciones argentino-uruguayas.

Las fuentes agregaron que ello no quiere decir que Argentina y Uruguay les den inmediata participación en las negociaciones, sino que cuando lo entiendan conveniente les informarán de lo actuado.

Los dos países rioplatenses, por otra parte, deberán comunicar a la ALADI sobre la marcha de sus negociaciones.

ENCUENTRO

Libro Sobre la Obra Completa de Rodolfo Walsh en la "Ponce"

"Rodolfo Walsh es uno de los escritores contemporáneos argentinos de mayor importancia, pero no ha logrado el reconocimiento al nivel de calidad y trascendencia que su obra merece".

Así lo señaló el escritor uruguayo Carlos Martínez Moreno, entrevistado sobre su participación en la presentación del libro "Obra literaria completa de Rodolfo Walsh", que tendrá lugar hoy a las 19 horas en la Sala Manuel M. Ponce del

Palacio de Bellas Artes.

Agregó que en su obra, este escritor consignó los violentos sucesos políticos de su país, además de haber sido uno de los baluartes de la lucha por la liberación de su pueblo.

El volumen, que será presentado es una antología realizada por José Emilio Pacheco, y reúne tres de las principales obras de Walsh: "Quién mató a Rosendo?", "El caso Stansovsky" y "Operación masacre".

El literato Leonidas Lamborghini,

quien también participará en el evento, dijo por su parte que Walsh "no ha tenido hasta ahora la suerte y justicia de que su obra llegue a un mayor nivel de conocimiento por parte del público a nivel masivo; el contenido de su trabajo, en todo momento apoya y alimenta el movimiento de liberación nacional en Argentina, del cual Walsh fue uno de los protagonistas más valientes y comprometidos".